



Tragedia en Los Sauces: Tres brigadistas forestales fallecieron en incendio

El siniestro comenzó a mediados de la tarde del domingo 19 de enero y se extendió sin control, lo que activó la concurrencia de múltiples dispositivos de ayuda y de mucho personal forestal.

Neimar Claret Andrade

Este domingo 19 de enero se desató un incendio forestal en la comuna de Los Sauces y las llamas actuaron con tal furia, que la onda destructora se propagó sin control y hasta tres brigadistas fallecieron en la contingencia.

El trágico desenlace fue confirmado, incluso por la municipalidad saucina, que en la noche del domingo indicó su pesar a través de un comunicado oficial en el que, además, expresaron condolencias a los respectivos amigos y familiares.

El fuego, que se inició en la ruta R-86 que comunica Angol con Los Sauces, activó un contingente de equipos de emergencia cuya actuación estaba encaminada a controlar las llamas, pero a medida que pasaban las horas, la fuerza del fuego parecía incontrolable.

El combate del incendio se hizo por tierra y aire. Bomberos de Pucón, Imperial, Angol, Purén y Los Sauces, recibieron a brigadista de la Conaf y de CMPC, lo que da cuenta de la inmensidad de la situación, al tiempo que varias aeronaves estuvieron trabajando para mitigar el desastre.

La principal preocupación para las autoridades locales fue el acercamiento del fuego a sectores habitados. Finalmente se logró salvaguardar la integridad de diferentes viviendas, a costa del sacrificio y labor exhaustiva desarrollada por los brigadistas en tierra. El esfuerzo sin embargo costó caro porque se perdieron tres vidas, qué tanto el sector privado, como el público y la misma comunidad, lamentan.

Se trata de tres voluntarios de la unidad Somos CMPC, grupo élite dispuesto por la insigne empresa maderera con el único objetivo del trabajo antiincendios durante las épocas críticas de sequía. Los brigadistas afectados se encontraban en una cuadrilla de 12 personas quienes se

vieron irremediamente rodeadas por las llamas con poca posibilidad de escape. Incluso hasta pasada la medianoche se reportaba a uno de esos brigadistas desaparecido. Las otras 9 personas se encuentran bajo observación médica por sufrir diversas lesiones y afecciones.

El mismo alcalde de Los Sauces, Víctor González Rodríguez, se manifestó lamentando lo ocurrido y calificó a los caídos como "héroes cuya dedicación y valentía no tienen comparación, sacrificaron sus vidas en un esfuerzo por proteger a nuestra comunidad y nuestros recursos naturales. Sus nombres serán recordados con honor y gratitud por su servicio y compromiso".

Previamente el edil había advertido que el fuego estaba desbocado en el sector Nahuelve, desde donde retrocedió y volvió a afectar zonas que ya habían sido controlada por las brigadas, tal comportamiento imprevisible de las llamas pudo afectar la posición y estrategia del personal voluntario que posiblemente no contó con el tiempo suficiente para una respuesta de supervivencia.

La situación motivó al

desalojo preventivo y a movilizaciones urgentes, en el marco de un escenario de alerta roja oficialmente declarada en la comuna, que contempló la disposición de albergues y otras medidas en procura de proteger a las familias.

Uno de los brigadistas fallecidos era de Angol

Tras conocerse la lamentable noticia del fallecimiento de los tres brigadistas, la Comandancia del Cuerpo de Bomberos de la región de La Araucanía confirmó el hecho y detalló que los demás brigadistas que se encontraban trabajando

en el lugar fueron trasladados con lesiones al Hospital de Angol.

CMPC también emitió un comunicado en el que lamentó que estos tres brigadistas hayan perdido la vida combatiendo un incendio en el sector de Trintre y dio a conocer que los fallecidos, quienes pertenecían a la empresa Servicios Forestales Nacimiento (Serfonac) son: Duban Alejandro Ignacio Olate Farías, de 22 años; José Luis Quezada Barra, de 44 años y Cristián Alexis Guerra Acuña, de 43 años, este último oriundo de Angol.

"Enviamos nuestras más sinceras condolencias —señaló CMPC— a los familiares de los brigadistas fallecidos, a sus amigos, compañeros de labores y seres queridos. Nuestros equipos permanecen en combate de este incendio, sobre el cual seguiremos informando en las

próximas horas".

Tuvieron que desalojar tres sectores

Durante la jornada del domingo 19 de enero y ante la intensidad y el avance del fuego, Senapred emitió una alerta SAE de evacuación de los sectores Romulhueco, Ninico y Nahuelve de Los Sauces.

El alcalde de la comuna, Víctor Hugo González, explicó en ese momento que "ya llevamos más de 400 hectáreas quemadas, en algo que se inició en el sector de Puente Rehue y avanzó por los bosques de ahí y llegó a la zona de Nahuelve, que es la primera zona con la alarma roja".

Las cerca de 32 familias del sector rural de Los Sauces que fueron evacuadas, al principio opusieron resistencia, debido al apego por su tierra y sus viviendas, pero luego aceptaron salir.

